

Des orientations ambitieuses pour faire de la CCPMB un territoire exemplaire

« L'amélioration et la préservation de la santé des habitants sera le fil rouge de ce mandat ! »

C'est ce cap que Jean-Marc PEILLEX, maire de Saint-Gervais-les-Bains, conseiller départemental du mont-Blanc et nouveau Président de la CCPMB, a fixé.

Un acte fort et volontaire

1. Créer les conditions d'un partenariat gagnant-gagnant avec SGL Carbon

Par un courrier du 27 juillet, Jean-Marc Peillex a invité Monsieur **Torsten Der**, Président du groupe **SGL Carbon**, à venir au Pays du Mont-Blanc pour en apprécier les atouts et les enjeux. L'objectif est d'unir les énergies et les moyens pour qu'avec les élus du territoire, nous trouvions rapidement toutes les solutions qui permettent de réduire les sources de pollution et faire du pays du Mont-Blanc un territoire exemplaire, permettant un développement économique respectueux de l'environnement et des habitants. **« C'est ce futur que nous devons préparer et que nous devons aux générations futures »** martèle Jean-Marc Peillex.

2. Rendre inutile en 5 ans l'usine d'incinération des ordures ménagères

Le contrat de DSP (délégation de service public) signé avec SUEZ par le SITOM (syndicat de traitement des ordures ménagères) oblige à y incinérer un volume de 60 000 tonnes pour garantir une production d'électricité minimale. C'est pourquoi **1/3 des déchets sont « importés »** depuis d'autres territoires (source 2018), polluant un peu plus au passage notre vallée avec un balai de camions supplémentaires. Il est de notre responsabilité à tous de diminuer le plus possible ce volume d'incinérables pour que cet incinérateur devienne inutile. C'est avec la volonté des maires de toutes nos communes que nous y parviendrons en triant mieux, en créant des lieux de composts, des recycleries... toutes les idées et les propositions étant bonnes à prendre. Bien sûr la résiliation anticipée du contrat de DSP aura un coût, mais notre santé, celle de nos enfants et des générations futures a-t-elle un prix ?

3. Créer un réseau de transport en commun adapté à la diversité de notre territoire

La phase de l'état des lieux est en cours, ce constat devra être complété par les besoins identifiés par les élus et par les projets de chaque commune afin de créer un réseau adapté à tout notre territoire, simple et efficace : réseau permanent, transport à la demande... C'est sur cette base solide que les élus pourront alors s'appuyer pour décider avant le 31 mars 2021 le transfert de la compétence transport.

4. Rassembler

« C'est grâce à l'implication de tous les habitants, à l'écoute des associations, au respect de chaque commune que nous releverons ces défis. La CCPMB n'est pas une supercommune, elle doit modestement jouer le rôle de rassembleur. Nous avons besoin d'agir et de porter ensemble ces projets. »

Courrier joint : Demande de rencontre du directeur de SGL Carbon usine de Passy



Pays du Mont-Blanc
communauté de communes

SGL CARBON SE (Head Office)
Dr. Torsten Der, CEO
Söhnleinstraße 8
65201 Wiesbaden
Germany

Passy, le 27 JUL. 2020

N/Réf. : JMP/2020/412

Objet : SGL Carbon usine de Passy – Demande de rencontre

Monsieur le Président,

En tant que nouveau président de la Communauté de Communes Pays du Mont-Blanc, je tiens par ce courrier à vous faire part de ma volonté de continuer notre partenariat dans l'amélioration de la qualité de l'air de notre vallée.

Les investissements importants réalisés par votre société ainsi que les aides de la Région Auvergne-Rhône-Alpes, du département de la Haute-Savoie et de la CCPMB ont permis une réduction très importante de vos rejets de polluants atmosphériques diffus et canalisés. Les derniers bilans témoignent de cet engagement fort et de la réussite du travail de ces dernières années.

Afin d'envisager avec vous les actions qui peuvent être mises en place pour continuer à réduire vos émissions de polluants (continuer le travail sur les émissions diffuses, etc...), j'aimerais vous proposer une rencontre. Celle-ci sera l'occasion de définir ensemble une feuille de route pour les années à venir et confirmer notre collaboration pour l'amélioration de la qualité de vie dans notre belle région.

En vous remerciant par avance de l'attention portée à cette demande, je vous prie de croire, Monsieur le Président, à l'assurance de mes sentiments respectueux.

.....
648, chemin des Prés Caton
P.A.E du Mont-Blanc
74190 PASSY

.....
Tél. : 04 50 78 12 10
Fax : 04 50 78 25 79
accueil@ccpmb.fr

.....
Combloux
Les Contamines-Montjoie
Cordon
Demi-Quartier
Domancy
Megève
Passy
Praz-sur-Arly
Saint-Gervais
Sallanches
.....



Très cordialement

Le Président de la CCPMB,
Jean-Marc PEILLEX